

10.000 castellanenses en Reino Unido temen el "traje" del brexit - Mediterráneo - 18/10/2016

LAS MEDIDAS PROPUESTAS CONTRA LOS EXTRANJEROS POR EL GOBIERNO BRITÁNICO HACEN SALTAR LAS ALERTAS

10.000 castellanenses en Reino Unido temen el 'traje' del brexit

Intranquilidad máxima tras proponer el Gobierno que «solo se quedarán los mejores inmigrantes»

La comunidad provincial ve peligrar su estancia cara a la salida definitiva de la UE en el 2019

CRISTINA GARCIA
cgarcia@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Incertidumbre e intranquilidad entre la comunidad de castellanenses en el Reino Unido ante las nuevas propuestas lanzadas por el Gobierno de las islas para acometer su salida de la UE, el llamado brexit, que arrancará en marzo del próximo año hasta el 2019. Son, según las últimas cifras del informe del Instituto Nacional de Estadística (INE), 10.205 los ciudadanos de la provincia con residencia en Inglaterra, Escocia o Gales, y que miran con recelo las medidas que ha propuesto sin aprobación de momento la primera ministra, Theresa May, para «reducir el número de trabajadores y estudiantes extranjeros que llegan al país» y evitar, entre otras cosas, que «quiten puestos de trabajo a los británicos».

Solo quieren a los mejores y proponen un plan de 140 millones de libras para establecer medidas económicas y fiscales para atraer el talento británico frente al foráneo y aumentar la contratación de nacionales, en un país con una altísima tasa de paro. «Es una manera de eliminar una cierta inmigración, pero no toda», coinciden algunos de los castellanenses pulsados por **Mediterráneo** al respecto.

De momento es una propuesta, pero la comunidad extranjera ya ha lanzado el grito al cielo sobre medidas como la restricción de la entrada de universitarios, algo que, de momento, «a corto plazo no afectará» a los alumnos de la UJI con beca Erasmus -21 este curso- según la vicerrectora de Relaciones Internacionales, Inmaculada Fortanet. «Todo sigue igual, con continuidad», asegura, explicando que «cuando se desconecten de la UE habrá que ver cómo sigue el tema de las becas europeas, con convenios».

PROFESIONALES // En cuanto a los profesionales de toda índole, desde camareros hasta ingenieros, técnicos o profesores castellanenses que viven y trabajan en Londres, Birmingham, Liverpool, Brighton, Reading o Glasgow, entre otros, hay cierta preocupación. «No es miedo, pero sí intranquilidad -señala Cristina Noé, que lleva una década en Lon-



» Una londinense, con una bandera de la UE contra el brexit.

extranjera

POLÍTICA DE EXTRANJERÍA
Tras ganar el 'sí' a la salida de Reino Unido de la UE, el junio, la política de Extranjería del país se ha «extremado», coinciden los castellanenses consultados. Señalan que «la duda es máxima», «la libra se ha depreciado» y ya no es un país tan libre como antes.

dres-, porque todo son especulaciones. Estas propuestas fueron muy criticadas fuera y dentro del país, y aún es pronto para saber si afectarán a los que ya estamos trabajando o solo a los que vengan a partir de la desconexión». Juan Carlos Gutiérrez, en plena estancia de posgrado, cree que les «afectará, y mucho». «Mi beca, por ejemplo, no la tendría».

En la misma línea, el doctorando en Agricultura José Guinot, se-

ñala que «esta propuesta de *traje* no irá adelante, pero puede ser un primer paso de otras iniciativas; y es posible que estén abonando el terreno, a la vez que alimentan movimientos contra lo extranjero», incide. «O una huida hacia delante para calmar el miedo que atenaza a los británicos, o dar un mensaje de no bienvenida a los que estén pensando en venir a trabajar», apostilla.

«NO SABEN QUE HACEN» // Manuel Hernández, camarero, pone el acento en que «no saben lo que dicen». Y pregunta, «¿qué van a hacer con el sector servicios, donde no quieren trabajar los ingleses, con los millones de turistas diarios?». La música castellanense Nadia Sheikh es más clara: «Una cosa es salir de la UE y otra muy distinta cerrar las fronteras y recluírse dentro echando a todo el mundo del Reino Unido. Este país no está formado solo por británicos; es multicultural». ≡

testimonios en corto

NADIA SHEICK

“No pueden echar a todos del país”



La artista Nadia Skeick opina, de entrada, que «el brexit es un error descomunal». «Una cosa es salir de la UE y otra cerrar las fronteras y recluírse dentro echando a todo el mundo. No pueden. Este país no está formado solo por británicos, lo forman todos los que vienen aquí buscando oportunidades; forma parte de su esencia y creando barreras nacionales y culturales van a destrozar eso».

M. FAJARDO

“Solo perfiles altos y servicios, a salvo”



«En el sector servicios, con, sobre todo, españoles, italianos, franceses y polacos, a ver qué van a hacer, porque son trabajos con sueldos bajos que los ingleses no quieren. Estos perfiles y los de alta cualificación serán los que menos tocarán... pero los demás es una incertidumbre», señala este castellanense que lleva varios años ya en el Reino Unido. «Yo ya pregunté a mi jefe, y me ha dicho que está muy contento», dice, sin pensar en volver. «España está peor».

CRISTINA NOE

“Nos afecta y no se sabe qué pasará”



«Es pronto saber si las medidas que propone el Gobierno británico se llevarán a cabo, y la incertidumbre es mucha, para los extranjeros y para los nacionales. Nos está afectando mucho. Personalmente, dudo que las pongan en práctica, pero genera desasosiego sobre qué va a pasar», señala Cristina Noé, que si piensa en la opción de «volver a España» o ir «a otro país». «El lío es máximo y ni ellos saben qué va a pasar, a cinco meses de arrancar la desconexión».

JOSÉ GUINOT

“Son mensajes de 'no bienvenida'”



Doctorando en Agricultura en Reading, el benicense José Guinot opina que estas medidas, que «no se materializarán», pueden ser «una huida hacia delante para calmar el miedo de los británicos; o un mensaje de no bienvenida a los que estén pensando en venir a trabajar». «Esta medida, como otras, no creo que lleguen muy lejos, pero es posible que abonen el terreno para próximas propuestas; y alimentan movimientos o acciones propias de los nazis».